
 

 
Sitzungsort: 

IGS Aurich, Am Schulzentrum 14, 26603 Aurich 

Sitzungsdatum: Sitzungsbeginn: Sitzungsende: 

24.09.2020 16:00 Uhr 17:30 Uhr 

 
Mitglieder / Anwesende Fraktion / Gruppe Funktion 

Anmerkung 
 

Vorsitz   

Wienbeuker, Johann AKSBG   

Mitglieder   

Albrecht, Hinrich SPD   

Behrends, Kuno SPD  Vertretung für Frau Julia Feldmann 

Behrens, Sven CDU   

Fohrden, Siebelt CDU   

Harms, Erich SPD   

Jeromin-Oldewurtel, Beate GRÜNE   

Kleinert, Ingeborg SPD   

Looden, Jan-Adolf AfD  Vertretung für Herrn Holger Looden 

Odens, Roelf CDU   

Strömer, Wilhelm FW 
 Vertretung für Herrn Rainer Feld-
mann 

Terfehr, Hans SPD   

Wirsik, Petra BWM   

Grundmandat   

Seelgen, Blanka DIE LINKE.   

Stimmberechtigte Mitglieder   

Graf, Kurt  Vorsitzender Kreiselternrat  

Heidrich, Sabrina  
Lehrervertreter allgemeinbildender  
Bereiche  

Kampers, Franz  
Vertreter der Organisation der Ar-
beitnehmerverbände  
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Mammen, Wilhelm  
Lehrervertreter berufsbildender 
Bereich Vertretung für Frau Maud 
Ockenga 

Beratende Mitglieder   

Schoone, Detlev  Vertreter des Kreissportbundes  

Thonicke, Anne  Vertreterin des Kreissportbundes  

Verwaltung   

Djuren, Tanja    

Kleen, Jens    

Puchert, Dr. Frank  Erster Kreisrat  

Herrmann, Darinka  stellv. Gleichstellungsbeauftragte  

 

 
Nicht anwesend: 

Mitglieder   

Feldmann, Julia SPD   

Feldmann, Rainer Feldmann/Trei   

Looden, Holger AfD   

Stimmberechtigte Mitglieder   

Adden, Jasper  
Schülervertreter allgemeinbilden-
den Schulen  

Foken, Frieso  
Schülervertreter berufsbildende 
Schulen  

Kiene, Hans-Jürgen  
Elternvertreter Berufsbildende 
Schule  

Ockenga, Maud  
Lehrervertreter berufsbildender 
Bereich  

Speckmann, Heinz  
Vertreter der Organisation der Ar-
beitgeberverbände  

 
 

Tagesordnung 

 

Öffentlicher Teil: 
 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

 4.  Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 18.06.2020 

 5.  Einwohnerfragestunde 

 6.  Vorstellung der IGS Aurich 

 7.  Sachstand Schülerbeförderung 

 8.  Sachstand Digitalpakt 
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 9.  Antrag im Rahmen der Kunst- und Kulturförderung: Förderung des Mu-
sikprojektes "Pinkus, der rosarote Frosch", Förderkreis GS Sandhorst 
Vorlage: IX/2020/173 

 10.  Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 

 11.  Einwohnerfragestunde 

 12.  Schließung der Sitzung 

 
 

Öffentlicher Teil: 
 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende Wienbeuker begrüßt die Anwesenden. Insbesondere begrüßt er die 
Schulleiterin der IGS Aurich, Frau Dr. Göckel. Die öffentliche Sitzung wird um 16:00 Uhr 
eröffnet.  
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähig-

keit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit wird durch den Vorsitzenden 
Wienbeuker festgestellt. 
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird durch den Vorsitzenden Wienbeuker festgestellt. 
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 18.06.2020 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 18.06.2020 wird genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 16             Nein-Stimmen: 0             Enthaltungen: 1              

einstimmig beschlossen 
______________________________________________________________________ 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt vor.  
 
 
_____________________________________________________________________ 
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TOP 6 Vorstellung der IGS Aurich 
 
Die Schulleiterin der IGS Aurich, Frau Dr. Göckel, stellt sich vor. Sie berichtet zunächst, 
dass derzeit ca. 1.000 Schüler*innen die IGS Aurich besuchen, wovon ca. 700 auf den 
Sekundarbereich I und 300 auf den Sekundarbereich II entfallen. Hinzu kommen knapp 
200 Schüler*innen der IGS Waldschule. Die IGS Aurich ist aufgrund der guten Unter-
stützung der Nds. Landesschulbehörde mit ausreichend Lehrkräften besetzt. Die Un-
terrichtsversorgung liegt bei 98,7 %. Somit kommt es kaum zu Unterrichtsausfällen, 
der Unterricht kann zu 99,5 % stattfinden.   
 
Frau Dr. Göckel führt zum Neubau der IGS Aurich aus. Die Schulleitung und das Lehr-
personal wurden früh in die Planungen mit einbezogen. Die Schule fühlt sich der Inklu-
sion sehr verbunden. Dementsprechend wurde der Bau inklusiv geplant. Dies verdeut-
lichen die Differenzierungsräume, welche eine Kleingruppen- oder Einzelarbeit mit 
Kindern mit besonderem Förderbedarf ermöglichen. 
 
Bei der Gestaltung der Räumlichkeiten wurde auf ein Farbkonzept gesetzt, welches die 
einzelnen Jahrgangsbereiche farblich kennzeichnet. In den Klassenräumen wurde aus 
pädagogischen Gründen weitestgehend auf Farben verzichtet um eine reizarme Um-
gebung zu schaffen.  
 
In allen Klassenräumen finden sich Smartboards. Dies kommt sowohl bei Schü-
ler*innen als auch bei Lehrer*innen gut an.  
 
Unglücklich sind die Vorwürfe zur Situation der IGS Waldschule, von denen die Schul-
leiterin sich distanziert. Sie war bemüht, die Eltern früh mit einzubeziehen und zu in-
formieren. Die Aussage, es stünden nicht ausreichend Toiletten zur Verfügung, ist 
nicht richtig. Die Schüler*innen können neben den Toiletten im Nebengebäude auch 
die im Hauptgebäude nutzen.  
 
Abschließend richtet Frau Dr. Göckel einen Dank für die gute Zusammenarbeit und die 
tolle Ausstattung an den Schulträger. 
 
Im Anschluss folgt ein Rundgang durch die neuen Räumlichkeiten.  
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 7 Sachstand Schülerbeförderung 
 
Verwaltungsrat Kleen führt zum Sachstand der Schülerbeförderung aus. Einzelheiten 
können der Anlage 1 entnommen werden.  
 
Frau Heidrich fragt, ob eine Rückmeldung an das Nds. Kultusministerium zu den Um-
ständen erfolgt ist.  
 
Dies wird von Verwaltungsrat Kleen bejaht. Der Nds. Landkreistag hat hierzu zusam-
mengetragen und eine Stellungnahme an das Nds. Kultusministerium gegeben.  
 
Abgeordneter Fohrden fragt, ob die Anzahl der bislang im Landkreis Aurich mit dem 
Corona-Virus infizierten bei älteren Menschen oder bei Schüler*innen höher ist. 
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Erster Kreisrat Dr. Puchert erläutert, dass das Alter der Infizierten durchmischt ist. 
Man kann diese Zahlen nicht nur auf den Landkreis Aurich beziehen, sondern muss 
einen Blick über die Kreisgrenze hinaus werfen. Es ist zu beachten, dass Schulen 
grundsätzlich einen Risikobereich darstellen.  
 
Frau Heidrich fragt, ob Kontakt mit den privaten Busunternehmen zum Einsatz von 
Reisebussen aufgenommen wurde.  
 
Verwaltungsrat Kleen erläutert, dass diese Busse bereits im Einsatz sind. Zu beachten  
ist, dass der Einsatz von Reisebussen im Linienverkehr aufgrund rechtlicher Einschrän-
kungen nur bedingt möglich ist. Die Kosten für zusätzliche Busse belaufen sich auf ca. 
400,00 € täglich pro Bus.  
 
Verwaltungsrat Kleen führt aus, dass die Satzung über die Schülerbeförderung im 
Landkreis Aurich eine Entfernungspauschale von 0,08 € je Entfernungskilometer vor-
sieht, sofern die Kinder mit Anspruch auf Busbeförderung mit dem Fahrrad zur Schule 
fahren. Um mehr Kinder zu motivieren, das Fahrrad statt den Bus zu nutzen, wäre die 
Erhöhung des Betrages möglich.  
 
Dieser Vorschlag wird von den Abgeordneten Behrens und Jeromin-Oldewurtel be-
fürwortet. Abgeordnete Wirsik spricht sich dagegen aus.  
 
Abgeordneter Strömer schlägt vor, den Betrag in Anlehnung an das Reisekostenrecht  
auf 0,10 € zu erhöhen.  
 
Abgeordneter Harms stellt fest, dass andere Landkreise vor ähnlichen Problemen ste-
hen und es keine Ideallösung gibt. Problematisch sind möglicherweise weniger die 
Kinder als die übertriebene Sorge einiger Eltern.  
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 8 Sachstand Digitalpakt 
 
Verwaltungsrat Kleen führt zum Sachstand Digitalpakt aus. Näheres kann der Anlage 2 
entnommen werden.  
 
Abgeordnete Jeromin-Oldewurtel fragt, aus welchem Grund überwiegend Apple-
Geräte angeschafft werden.  
 
Verwaltungsrat Kleen erklärt, dass diese Geräte derzeit qualitativ am besten und von 
den Schulen am einfachsten zu verwalten sind.  
 
Frau Dr. Göckel ergänzt, dass verschiedene Geräte getestet wurden. Insbesondere die 
Akkulaufzeit hat bei den Apple-Geräten überzeugt. 
 
Auf Nachfrage von Frau Heidrich erläutert Verwaltungsrat Kleen, dass bei den Schulen 
abgefragt wurde, welche Kinder von der Gebühr für die Schulbuchausleihe befreit und 
dementsprechend Bildung- und Teilhabeberechtigt sind. Für diese Kinder wurden die 
Geräte angeschafft. Es befinden sich noch ca. 60 % im Zulauf. Bis zu den Herbstferien 
werden die Bestellungen voraussichtlich abgeschlossen sein.   
_____________________________________________________________________ 
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TOP 9 Antrag im Rahmen der Kunst- und Kulturförderung: Förderung des 
Musikprojektes "Pinkus, der rosarote Frosch", Förderkreis GS Sand-
horst 
Vorlage: IX/2020/173 

 
Der Ausschuss für Schulen, Sport und Kultur empfiehlt dem Kreisausschuss, 
 
für das Projekt „Pinkus, der rosarote Frosch“ dem Förderkreis Grundschule Sand-
horst im Rahmen der Kunst- und Kulturförderung einen Zuschuss in Höhe von 700,00 
€ zu gewähren. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 17             Nein-Stimmen: 0             Enthaltungen: 0              

einstimmig beschlossen 
______________________________________________________________________ 
 
TOP 10 Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 
 
Herr Kampers bittet in der nächsten Sitzung um einen Bericht zum Sachstand in den 
Arbeitsgruppen zum Inklusionskonzept.  
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 11 Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt vor.  
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 12 Schließung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende Wienbeuker schließt die Sitzung um 17:30 Uhr mit einem Dank an die 
Anwesenden.  
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
 
 
 

gez. Wienbeuker  gez. Djuren 

Vorsitzender  Protokollführerin 
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